



## **DÉCLARATION AU NOM DE L'AUSTRALIE, DU CANADA ET DE LA NOUVELLE-ZÉLANDE (GROUPE CANZ) LORS DE LA CENT NEUVIÈME SESSION DU CONSEIL EXÉCUTIF**

### **POINT 21 : QUESTIONS DIVERSES**

Merci, Monsieur le Président. J'ai l'honneur de m'adresser au Conseil aujourd'hui au nom du Canada, de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande.

Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande sont déterminés à soutenir la mise en œuvre de la Convention sur les armes chimiques (CAC) afin d'instaurer un monde exempt d'armes chimiques, notamment par le commerce légitime de produits chimiques inscrits, qui favorise les utilisations pacifiques de la chimie à l'échelle mondiale.

En tant que président permanent du Groupe de l'Australie, l'Australie – avec le Canada, la Nouvelle-Zélande et d'autres participants du Groupe – appuie la CAC et renforce les efforts mondiaux de désarmement par l'harmonisation des contrôles nationaux à l'exportation des biens sensibles et à double usage.

Alors que le Groupe de l'Australie s'apprête à célébrer son 40<sup>e</sup> anniversaire à Sydney ce mois-ci, le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande continueront de travailler avec d'autres participants du Groupe pour prévenir la prolifération des armes chimiques et biologiques et permettre le commerce légitime d'articles à double usage à des fins pacifiques. Les lignes directrices et les listes de contrôle communes du Groupe de l'Australie, accessibles au public, sont devenues la norme internationale en matière de pratiques exemplaires relatives aux contrôles à l'exportation.

Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande s'efforcent également de prévenir le commerce illégal d'armes chimiques en participant à l'Initiative de sécurité contre la prolifération (ISP), qui vise à doter les États de moyens pratiques de coopérer pour prévenir le trafic illicite d'armes de destruction massive (ADM). Plus de 110 États ont approuvé la Déclaration sur les principes d'interdiction de l'ISP, renforçant ainsi la mise en œuvre de la Convention sur les armes chimiques.

Cette année, en sa qualité de président du G7, le Canada tire parti de son mandat à la présidence du Partenariat mondial contre la prolifération des armes de destruction massive et des matières connexes pour stimuler la coopération internationale dans l'ensemble du spectre de réduction de la menace des ADM. De concert avec les 31 membres du Partenariat mondial, le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande continueront de lutter contre les menaces persistantes liées aux ADM, y compris la désinformation liée aux ADM et aux armes chimiques, et de promouvoir des améliorations concrètes en matière de sécurité dans le monde entier grâce à des programmes efficaces. L'Australie et la Nouvelle-Zélande se sont également engagées à soutenir les pays du Pacifique en renforçant leurs capacités, notamment en matière de contrôles douaniers efficaces, et attendent avec impatience d'autres ateliers et initiatives.

Le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande se réjouissent à la perspective de poursuivre leur collaboration avec l'OIAC et les États parties afin de s'assurer que tous les pays continuent de bénéficier des utilisations pacifiques de la chimie pour les générations à venir.

Merci, Monsieur le Président.